

CORREO CONCENTRADO

CORREO CONCENTRADO

El Castellano

CON CENSURA ECLESIASTICA

Punto de suscripción y venta.
Toledo: D. Elias Galán, Comercio, 62
Anuncios económicos.

Se publica martes y sábados.

Redacción y Administración: Lechuga, 13.—Teléfono 12

Precio de suscripción.
Un año..... 6,00 pesetas
Número suelto..... 0,10
Pago adelantado.

Toledo y los Reyes.

La hospitalaria Toledo demostró ayer una vez más su hidalguía nunca desmentida. Sin tiempo para preparar nada, recibió a los Reyes, lució sus galas y los soberanos van entusiasmados de un pueblo que recibe a sus huéspedes de tal modo, que se desea volver a verlo una y mil veces, porque deja en el ánimo la agradable impresión del cariño sincero y la cultura más delicada. Ese es Toledo; una población cultísima que encierra innumerables maravillas.

El ingenio en todos los órdenes, tiene aquí su casa solariega; el talento sus escudos; el valor sus trofeos; la virtud sus altares; el heroísmo su trono:

Cuando un industrial la visita, se admira; aquí encuentra lo mejor de lo mejor. La industria moderna produce géneros; lo que otros venían de esas mismas industrias aquí, son maravillas.

Cuando la visita un artista, se entusiasma. El alma encuentra aquí lo que en ninguna parte; el arte habita en las trabas en su propia casa, se le ve, se le siente, se comprende por él; el ambiente artístico toledano es especial, completo y único en todo el mundo.

Cuando la visita un Monarca, ve la historia abierta de par en par. Los coros sobre el Tajo con restos de la edad de piedra, un Castro saludando a un Alcázar, la piedra a la ametralladora, a través de la capucha y de la Iglesia, del Instituto, la Universidad y la Biblioteca.

Sobre un puente de origen romano, hay que pasar a la corte visigótica y la puerta mudéjar es el camino para aprender que los árabes construyeron mal las fortalezas, porque el mazarabe trabajaba con lágrimas en sus cadenas. Nada hay más destructor que el dolor ni más productor que la alegría. Libre el suelo de la patria produjo el árbol del entusiasmo, esas flores que se llaman obras de arte.

El espíritu español reside siempre en Toledo como en su centro; vinculada es en él la primacía eclesiástica, no ha perdido la supremacía civil, aunque no esté en sus muros la supremacía política.

La madre de la acción social y de la infantería española, tiene en su pecho el alimento de la patria, al saber y al valor; los dos principios vitales de los pueblos.

Hubo un tiempo en que un Monarca dijo: Hable Burgos que yo hablaré por Toledo.

Hoy Toledo dice al Monarca. Hablen Madrid con sus pasiones políticas, Barcelona con sus pasiones industriales, Bilbao con sus pasiones sociales, que yo hablaré por la Patria.

Mientras esas poblaciones admitían al extranjero, el extranjero me amaba a mí. La Catedral y el Alcázar, la religión y el derecho, son las únicas fuerzas del progreso. Los pueblos no tienen más patrimonio que la moralidad, sin ella, ni hay trabajo productivo, ni administración, ni abundancia, ni paz.

De Lourdes.

LA GRUTA MISTERIOSA

Una estadística.—Los curados en 1911.

El día 26 de Diciembre se verificó en el gran salón del Théâtre Chrétiens, de París, la reunión de los mil curados de Lourdes en medio de una muchedumbre emocionada y conmovida.

El Dr. Bollsarie, presidente de la Oficina de comprobaciones de Lourdes, hizo un resumen general de las principales curaciones que ante la gruta de los Milagros han tenido lugar, enumerando a la vez los esfuerzos realizados para llevar a Lourdes a los médicos más incógnitos, con el fin de que examinasen las portentosas curaciones allí verificadas.

Más de 800 médicos han acudido a Lourdes durante el año que acaba de finalizar.

Después del Dr. Bollsarie hablaron, sucesivamente, los Sres. Dr. Sablé, Dr. Van der Elst, Dr. Pillet, Dr. Grandmaison y Dr. Bonet, presentando cada uno distintos miraculosos, entre los cuales han llamado poderosamente la atención los siguientes:

La Srta. Raymond de Buffuor, enferma desde la edad de cuatro años, que había sufrido varias operaciones y tenía un pie contrahecho y una pierna que se había acortado varios centímetros.

El 19 de Agosto último, mientras se bañaba en la piscina, quedó completamente curada.

La señorita Verzier, que cupó instantáneamente de una fractura de un muslo, en Lyon, después de una ferviente plegaria a la Virgen de Lourdes y de recibir la sagrada Comunión.

La Srta. Landour, que, enferma de entorpecida de una tísica en el estómago, había sido enviada del hospital Tanon como incurable, recobró en Lourdes la salud, e increíblemente la sazón se convirtió a la verdadera fe.

Y por último, la señorita Angela Lorenco, que después de la fractura del tobillo derecho, padecía tuberculosis ósea, y desde el año 1894, había sufrido lo menos cinco operaciones, habiéndose cortado además el tendón del pie. Su enfermedad más tarde se complicó con el mal de Pott. El 21 de Agosto, hallándose en la piscina, se sintió curada, salió del baño, se vistió sola y corrió a la gruta a depositar sus muletas a los pies de la Virgen.

Habló también en esta reunión un antiguo ministro del culto anglicano, el reverendo Beothman, refiriendo la curación de un hijo suyo que padecía de caries ósea, y dió gracias a Dios por haberse convertido a la religión católica a consecuencia de tan singular prodigio.

El Cabildo de la Catedral de Toledo.

Posible es que Toledo no agradezca como debe, al Cabildo de la Primada, lo mucho que hace por él, pero es innegable que dentro de los pocos medios económicos de que dispone hace maravillas, no sólo en la magnificencia y esplendor de los actos del culto, cuya majestad no tiene igual en ninguna Catedral española, sino hasta en los más insignificantes detalles que con el arte se relacionan.

Ayer mereció de SS. MM. los más calurosos elogios y el Rey felicitó al Ilmo. Sr. Deán, D. Ramón Guerra, y la encargo felicitara en su nombre al Excmo. Cabildo, por la admirable instalación de ropas y alhajas, aún no acabada del todo.

La Reina manifestó su entusiasmo diciendo que no había visto mayor grandeza en ninguna parte. Aun contando con la bondad y exquisita delicadeza de los regios visitantes, su elogio merecidísimo es de primera categoría y la expresión sincera de lo que sienten todos los cora-

zones amantes de lo bello que nos visitan.

Sus Majestades, gratuitamente impresionadas por el recibimiento del Cabildo, no sólo por el aprecio con que distinguen al Ilmo. Sr. Obispo Auxiliario, cuyo talento y virtudes captan las simpatías de todos, ni por encontrar capitulares instruídos que nuestras joyas, sino por la solicitud con que todos contribuyeron a hacer agradable entre nosotros los pocos momentos que nos dedicaron los regios visitantes, se despidieron para volver.

Buena parte de lauros corresponde a nuestro simpático Sr. Deán, D. Ramón Guerra, incansable por el esplendor de su Iglesia y a todos los que con grandísimo entusiasmo han trabajado en la nueva instalación de ropas y alhajas y cuyos nombres dignos de elogio, sería largo enumerar.

El Cabildo de la Catedral Toledana está de enhorabuena.

INAUGURACION DE UN COLEGIO

El miércoles 10 se inauguró en Madrid el Colegio de la Reina Victoria, establecido en la calle de Lusón, 4. Asistieron el Presidente del Consejo, los Ministros de la Gobernación y de la Guerra y el Alcalde, señor Francos Rodríguez.

Tiene por objeto este Colegio que en él reciban educación los hijos y huérfanos de los empleados de Administración pública.

En uno de los despachos se había erigido un altar, destacado sobre un tapiz que representaba la Sagrada Familia.

El Sr. Obispo de Madrid-Alcalá bendijo el local, asistido de él señor párroco de la Almudena y los familiares.

Luego bendijo el Prelado la sala de estudios, donde tenían los niños preparada su merienda.

Concurrieron al acto, entre otras muchas personas caracterizadas, el Vicepresidente, D. Fernando Boucherini; el Secretario general, don Antonio Pina, Capitán de Caballería; el Interventor, D. Ricardo Parreño; el Tesorero, D. Diego Álvarez de los Corrales, y los consejeros de la Administración D. Enrique Salgado, D. Julio Gómez Jareño, D. Pedro Martos, D. Venancio Ruano, D. Ramón Rodríguez, D. Ricardo San Juan y D. Eduardo Carpena.

También se hallaban presentes el director del Colegio, D. Luis Kossig-noff y el secretario, Sr. Verdégar.

El Sr. Pina presentó a los Ministros al primer huérfano que había sido admitido.

El Sr. Canalejas le preguntó cómo se llamaba y le colmó de caricias, exclamando:

—Es un chico guapo y robusto.

Se llama Narciso de Simón, y es hijo de un empleado del Ayuntamiento de Toledo.

Mientras los concurrentes fueron obsequiados con dulces y refrescos, los colegiales saborearon la merienda en la sala de estudios.

La banda de San Bernardino tocó varias piezas musicales en el patio de la casa.

Se hicieron instantáneas por varios fotógrafos figurando en el centro del numeroso grupo el Obispo, los Ministros y el alcalde Madrid.

La escalera de la casa estaba decorada con plantas, banderas, trofeos navales y el escudo real, con el retrato de SS. MM.

MUERTE SENSIBLE

Lo ha sido para los amantes de las ciencias y de las glorias de la España Católica la muerte recientemente ocurrida en Guadalupe, del que fué nuestro respetable amigo y colaborador de EL CASTELLANO, el Reverendo Padre Casanova de la Orden Franciscana.

Sus vastos conocimientos, lo mismo en las ciencias eclesiásticas que en las sociales; su actividad en los negocios que se le encomendaran; su bondad en el trato con las gentes, le habían granjeado la confianza de sus superiores jerárquicos y de los Prelados de la Iglesia, y unos y otros le habían encomendado asuntos de importancia que siempre desempeñó con perfección. En Roma era muy estimado este Reverendo Padre de la Orden Franciscana.

Sus sermones, sus discursos y sus escritos, hablan muy alto acerca del conocimiento que tenía del mundo y de los males que aquejan a la sociedad.

Aun cuando ha muerto tan piadosamente como corresponde a un hijo del Serafín de Asís, nuestros lectores harán una obra de Caridad elevando sus plegarias en sufragio del alma de padre de tanta valía.

Nosotros, al fuér de agradecidos por la cooperación que en varias ocasiones prestó a nuestro periódico, a la vez que mandamos nuestro sentido pésame a la Orden Franciscana, y en consecuencia a nuestro amadísimo Prelado, como preclaro hijo de ella, levantamos nuestros ruegos al cielo y en favor del difunto pronunciamos un fervoroso Requiescat in pace.

Desde Berlín.

Los berlineses se divierten.

Por Berlín ha cruzado una ráfaga de alegría loca, desatada. La ciudad del orden, la ciudad disciplinada, se ha sentido durante unas horas invadida por el desconcierto y la algarabía, alocada pareja que sufrió los rigores del destierro.... Berlín ha festejado a San Silvestre y ha cerrado con estos festejos el Weichnachten.

Nada más interesante que las fiestas de Nochebuena en Berlín. Cou up mes de anticipación comienzan los preparativos. Los comercios y bazares, colocan en sus escaparates grandes cartelones, reclamos inverosímiles, anunciando géneros para Weichnachten. Antes tuvieron la mercantil precaución de quitarles las viejas etiquetas y ponerles otras, con los precios más altos....

Al anochecer, todas las bocacalles de la Friedrichstrasse, acude una nube de mercaderes ambulantes con juguetes mecánicos y otras baratijas. Los buenos berlineses y berlinesas, forman grupos al rededor de un rincón que se alza, agren con religioso silencio y contemplan boquiabiertos y regocijados las diabólicas transformaciones de un prestidigitador.

Dentro de los comercios, la animación es extraordinaria. Todo berlinés que se estime en algo, tiene que estrenar en Navidad y debe ayudar a que los demás estrenen. Los regatos entre parientes y amigos tienen en estos días algo de obligatorio. A todas horas se ven graves señores con cuatro paquetes en cada mano y voluminosas señoras que no caben en

la plataforma de los tranvías con todos sus envoltorios. Ya se sabé, Weichnachten se acerca.

Una mañana, al salir de casa, una sorpresa nos aguardaba; la acera está llena de pinos, cruzamos este bosque improvisado aspirando el fuerte y sano aroma que despiden, tal vez pensamos en nuestro pueblo y en nuestra infancia, tal vez se nos viene a los labios el conocido verso de Heine *Sin Fich tenbaum stelit einam*, y por unos momentos soñamos despiertos con la lejani; palmera; aunque no sea del *morgenland* precisamente. Pero estos arranques poéticos durán poco. Nos saca de nuestro idealismo una refudida disputa. A nuestro lado un caballero, al que rodean una dama y cuatro niños, regatea el precio de uno de aquellos pinos; ha medido su altura, corresponde a la del techó del comedor, la señora y los niños están encantados con la forma del pino....; por fin se entiendo, era cosa de unos pesetes; el árbol quedó comprado, desde aquel momento el árbol es una preocupación en aquella casa. Se revuelven los armarios, se sacan de sus rincones mil y mil objetos de cristal, unos blancos, otros coloreados de rojo, azul, verde; cadenas, velitas, lamparas, estalactitas, Angeles.... pero no, no hay bastante, se compran otros nuevos y muchos, muchos hilos plateados, dorados.... El árbol es la conversación obligada. Acabada la cena, la familia toda se dedica a adornar el árbol. Hay que colgar todos los cristales y los hilos de sus ramas; hay que llenarlos de fruta; después hay que poner velitas, mucháx velitas. En estos menesteres se consumen dos ó tres noches. La última, los niños quieren que se enciendan las velas. El padre dice que no. Es Weichnachten, es la Nochebuena. Los niños se callan y algo tristemente se duermen soñando en Weichnachten.

Noche silenciosa, santa, Todo duerme, sólo vela. Aquella santa pareja.... José, querido José, Como cuidaste del Niño Cuidame.

Desde el viejo que acaba de contar su eterno episodio de la guerra franco prusiana, hasta los pequeñuelos que apenas saben hablar, todos cantan estas melodías tiernas, melancólicas, profundamente poéticas. El árbol, con sus mil luces que reverberan en los cristales y en los hilillos de plata y oro, preside la fiesta. Ya no es el árbol de la selva que azota el viento y la nieve cubre. El árbol de Nochebuena es un objeto sagrado, todos le contemplan con piedad, veneración, no temán que nadie le vuelva las espaldas, sería profanarlo.... De algunos ojos brotan las lágrimas.... Es un espectáculo emocionante, profundamente conmovedor. No importa que algunos de aquellos hombres ó mujeres sean partidarios del pastor alto Jato, ó que pertenezca a las sociedades monistas.... La melodía empieza de nuevo y ellos cantan con sincera emoción.

José, querido José, Como cuidaste del Niño Cuidame.

Cansados de cantar, sacan sus regalos, la alegría es inmensa, indescriptible. Todos celebran su acuerdo con las más encarecidas alabanzas, todos hablan, todos gritan a un tiempo. De repente, un silencio absoluto. Un poeta de la familia, ha compuesto unos versos (muy malos, por lo general, en que hay una estrofa para cada uno de los presentes, y se